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Wie oft wurde der Energiesparbonus in  
welcher Höhe in Anspruch genommen? 
 
 
Sehr geehrte Regierungsmitglieder, 
 
„Energiesparbonus“ gibt eine tolle Überschrift und ein tolles Versprechen ab: Wer Energie 
spart, erhält dafür einen Bonus. Wer bis zu seiner Jahresabrechnung 2023 bei Strom oder Gas 
gegenüber dem Vorjahreszeitraum mindestens 5% Energie in Kilowattstunden eingespart hat, 
erhält einen Bonus von 50 Euro als vergleichbaren Sachwert. Bei einer Einsparung von 10% 
erhält man 100 Euro als vergleichbaren Sachwert. Insgesamt sollen damit also bis zu 200 Euro 
Bonus möglich sein, wenn man sowohl bei Strom als auch bei Gas mindestens 10% einspart. 
 
Bei näherer Betrachtung stellt sich jedoch die Frage, ob die Ausgestaltung des Energiesparbo-
nus der breiten Bevölkerung ausreichend kommuniziert wurde oder ob sich die Landesregie-
rung auf einer Überschrift ausruht. Immerhin ist im Zuge hastiger Versuche, die anhaltende 
Teuerung zu lindern, ein Maßnahmen-Chaos entstanden, über das sich nur mehr die Wenigs-
ten einen fundierten Überblick zutrauen. Beispielhaft für die dadurch geschaffene Verwirrung 
ist es etwa, wenn der versprochene Bonus nicht automatisch übermittelt wird, sondern erst 
aktiv angefordert werden muss. So heißt es auf der Website des Energieunternehmens, dass 
die Kund:innen zuerst auf einen entsprechenden Hinweis auf der Jahresrechnung achten müs-
sen, um in Folge den Bonus beantragen zu können.1  
 
Bis Februar 2023 erhielten bei rund 21.000 Jahresrechnungen auf Strom oder Gas laut ORF 
offenbar knapp 12.000 Kund:innen eine Gutschrift, da sie mindestens fünf Prozent Energie 
eingespart haben.2 In Ihrer Anfragebeantwortung am 18. Oktober 2023 schreiben Sie, dass 
die vkw illwerke AG seit Mai 2023 rund 16.449 Wertgutscheine übermitteln konnte. Aus den 
bisher veröffentlichten Pressemitteilungen und Anfragebeantwortungen wird aber nicht er-
sichtlich, welche Wertgutscheine in welcher Höhe ausgegeben wurden, wie sich die Einspa-
rungen jeweils bei Strom und Gas gestalten und wie viele Personen eigentlich zusätzlich An-
spruch auf den Bonus hätten, ihn aber bislang noch nicht in Anspruch genommen haben. Wer 
                                            
1 https://www.vkw.at/energiesparbonus#_=_  
2 https://vorarlberg.orf.at/stories/3196361/  
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in dieser Hinsicht eine Holschuld bei den Kund:innen sehen möchte, macht die Menschen zu 
Bittsteller:innen.  
 
Um in Erfahrung zu bringen, wie es um die tatsächliche Inanspruchnahme des Energiesparbo-
nus steht, richten wir gem. § 54 der Geschäftsordnung folgende  
 

A n f r a g e 
 
an Sie: 
 

1. Wieviele Haushalte in Vorarlberg haben im bisherigen Kampagnenzeitraum des Ener-
giesparbonus 

a. mindestens 5 Prozent Energieeinsparungen bei Gas erzielt, 
b. mindestens 5 Prozent Energieeinsparungen bei Strom erzielt, 
c. mindestens 10 Prozent Energieeinsparung bei Gas erzielt, 
d. mindestens 10 Prozent Energieeinsparung bei Strom erzielt?  

 
2. Wieviele von den unter den 1a, 1b, 1c und 1d angeführten Haushalten haben den Ener-

giesparbonus tatsächlich eingelöst und einen Sachwert bzw. Geldwert erhalten. Wie 
viele haben das jeweils nocht nicht getan? Bitte um die separate Darstellung der Zahlen 
für jede einzelne der vier Kategorien.   
 

3. Weshalb haben Sie bislang darauf verzichtet, Kund:innen mit Anspruch auf den Bonus 
aktiv dazu aufzurufen, diesen Anspruch geltend zu machen? 

 
4. Gibt es andere Rabatte, Boni oder Aktionen, die in Zusammenhang mit  

Energieeinsparungen aktiv eingelöst/beantragt werden können?  Wenn ja, welche? 
 

5. Sind weitere Rabatte, Boni oder Aktionen, die in Zusammenhang mit  
Energieeinsparungen aktiv eingelöst/beantragt werden können, geplant? Wenn ja, 
welche? 

 
 

 
Mit bestem Dank für eine ausführliche Beantwortung, 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
KO-Stv. LAbg. Manuela Auer 
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LAbg. Manuela Auer 
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Betreff:  Wie oft wurde der Energiesparbonus in welcher Höhe in Anspruch genommen? 
 Anfrage vom 23.11.2023, Zl. 29.01.474 
 
 

Sehr geehrte Frau Landtagsabgeordnete, 
 
Ihre gemäß § 54 der Geschäftsordnung des Vorarlberger Landtages übermittelte Anfrage 
beantworte ich im Einvernehmen mit Landesrat MMag Daniel Zadra wie folgt. 
 
1. Wieviele Haushalte in Vorarlberg haben im bisherigen Kampagnenzeitraum des Energie-

sparbonus 
a. mindestens 5 Prozent Energieeinsparungen bei Gas erzielt, 
b. mindestens 5 Prozent Energieeinsparungen bei Strom erzielt, 
c. mindestens 10 Prozent Energieeinsparung bei Gas erzielt, 
d. mindestens 10 Prozent Energieeinsparung bei Strom erzielt? 

 
 Mit Stand 28. November 2023 haben laut Auskunft der illwerke vkw rund 80.000 Haushalte 

Energieeinsparungen zwischen 5 und 10 % bei Strom und Gas erzielt. Der Berechnungszeitraum 
für den Energiesparbonus erstreckt sich vom 1. Januar bis zum 31. Dezember 2023. Es ist daher 
nicht möglich, die Gesamtanzahl der Kund:innen, die im Jahr 2023 Energieeinsparungen in der 
Höhe von 5 bis 10 % erzielt haben, zu beziffern. 

 
 
2. Wieviele von den unter den 1a, 1b, 1c und 1d angeführten Haushalten haben den Energie-

sparbonus tatsächlich eingelöst und einen Sachwert bzw. Geldwert erhalten. Wie viele haben 
das jeweils noch nicht getan? Bitte um die separate Darstellung der Zahlen für jede einzelne 
der vier Kategorien. 
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 Laut Auskunft der illwerke vkw haben noch nicht alle Kund:innen die Jahresabrechnung und 
damit die Information erhalten, ob sie sich für den Energiesparbonus qualifizieren. Eine 
Abschätzung der Gesamtzahl ist deshalb derzeit nicht möglich. 

 
 
3. Weshalb haben Sie bislang darauf verzichtet, Kund:innen mit Anspruch auf den Bonus aktiv 

dazu aufzurufen, diesen Anspruch geltend zu machen? 
 
 Laut Auskunft der illwerke vkw wird auf den Strom- und Gasrechnungen der illwerke vkw auf 

die Qualifikation für den Einsparbonus und die Abrufmöglichkeit der Sachgutscheine hinge-
wiesen. Zusätzlich wurde die Einsparaktion breit beworben und kommuniziert. So wurde in 
diversen Newslettern, Werbeschaltungen und auch im vkw Kundenmagazin, welches an alle 
Haushalte in Vorarlberg versendet wird, auf die Einsparaktion und den Energiesparbonus 
hingewiesen. 

 
 
4. Gibt es andere Rabatte, Boni oder Aktionen, die in Zusammenhang mit Energieeinsparungen 

aktiv eingelöst/beantragt werden können? Wenn ja, welche? 
 
 Laut Auskunft des Unternehmens unterstützen die illwerke vkw das Energiesparen mit diversen 

Aktionen und Förderungen: 
- Förderung Heizungscheck in Höhe von 200 EUR 
- Förderung Haushaltsgerätetausch in Höhe von 100 EUR 
- Förderung Wallbox E-Mobilität in Höhe von 100 EUR 
- Förderung Wärmepumpe in Höhe von 500 EUR (+100 EUR für jede weitere Wohneinheit) 
- Sonderbonus auf PV-Einspeisetarife in Höhe von 6 Cent pro kWh im Jahr 2024 

 
 Eine Übersicht und Details zu den einzelnen Förderungen finden sich online unter 

www.vkw.at/aktionen-foerderungen-privat. Ergänzend dazu besteht eine langjährige Partner-
schaft mit der Caritas Vorarlberg im Rahmen des Stromspar-Checks. Dabei werden Haushalte 
mit geringem Einkommen durch kostenlose Energiesparberatung und Energiesparartikel bei der 
Reduktion ihrer Energieverbräuche unterstützt. 

 
 
5. Sind weitere Rabatte, Boni oder Aktionen, die in Zusammenhang mit Energieeinsparungen 

aktiv eingelöst/beantragt werden können, geplant? Wenn ja, welche? 
 
 Auch für das Jahr 2024 sind laut Auskunft des Unternehmens verschiedene Aktionen geplant, 

die aktuell noch in Vorbereitung sind. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

http://www.vkw.at/aktionen-foerderungen-privat
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